

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5 .  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 .  
 Extranjero, trimestre . . . 15 .

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGARRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales]

AÑO I

Alicante 26 de Febrero de 1886

NÚM. 46

## ADVERTENCIA

Rogamos á todos los señores suscritores á este periódico, cuyos pagos se hallen en descubierto, tengan la bondad de remesar el importe de sus abonos.

## EL LIBERAL

Viernes 26 de Febrero de 1886

Desde Madrid

Los planes del Sr. Romero Robledo.—Una declaración competente.—Lo que de ella se deduce.—En tren express.—Parada en la izquierda.—El duque de Chartres.—Su llegada á Madrid.

Madrid 24 de Febrero de 1886.

Empieza á verse claro respecto al plan de campaña que se propone el Sr. Romero Robledo, y empieza también á descubrirse la incógnita en lo referente á los rumores acogidos por algún periódico de supuestas aproximaciones entre izquierdistas y romeristas.

Es indudable que el Sr. Romero Robledo, después de realizada su separación del partido conservador, seguido de un grupo bastante numeroso de amigos, vaciló, se detuvo, y ni él mismo sabía el rumbo que debía tomar.

La disidencia fué un acto de despecho y el despecho no reflexiona.

Amortiguados con el tiempo los rencores, el Sr. Romero Robledo empieza á comprender su situación, de cabo suelto, en la política. Se encuentra con un grupo sin bandera, sin ideales y sin poder aspirar á nada, si las cosas siguen como hasta aquí.

La *Correspondencia* publica anoche un suelto que dá la clave para adivinar los pensamientos que en estos momentos alimenta el jefe de los cismáticos.

El Sr. Romero Robledo, dice el diario noticiario, está al frente de un partido que es liberal y monárquico, sin otro calificativo.

El Sr. Romero Robledo, pues, renuncia al dictado de conservador.

La declaración no puede ser más terminante, más expresiva y de más trascendencia.

Pero añade más el periódico; el señor Romero Robledo, dice, no se ha separado del Sr. Cánovas del Castillo para retroceder, sino para avanzar.

¿Avanzar hasta dónde?

Avanzando por el camino de la libertad, lo primero que habría de encontrarse es el partido fusionista, que ocupa el poder.

Pero las intenciones del grupo disidente no pueden ser detenerse aquí, á juzgar por la cruda guerra que su único órgano en la prensa *El Diario Español*, hace al gobierno.

Pasa, se conoce, el Sr. Romero Robledo, como tren express, sin hacer escala en estación intermedia hasta encontrarse con los izquierdistas.

Estas declaraciones hechas desde las columnas de *La Correspondencia* por el jefe de los husares, parecen confirmar el rumor de las aproximaciones y componendas entre los Sres. Romero Robledo y López Domínguez.

Tendría que ver, al que hace poco formaba al lado del Sr. Pidal, aceptando ahora la revisión de la Constitución y los derechos individuales.

Pero de menos nos hizo Dios.

El Sr. Romero Robledo no es político de convicciones, sino de éxitos, de travesuras; y cuando tantas sorpresas ha dado, nada importaba una más.

El Sr. Romero Robledo alimentó la idea de la unión liberal, que le salió fallida.

Ahora comprenderá que así no puede continuar y que corre el peligro de que sus mismas gentes se cansen de no ver horizonte donde tender la vista, y no tendrá nada de particular que intente algún movimiento que entretenga á sus huéspedes y alimente sus ilusiones.

Esperemos.

Despertaba ayer curiosidad la llegada de un personaje, que lleva un nombre muy conocido en la historia de Francia y que viene por primera vez á España, con objeto de asociarse á un acontecimiento de familia, que dentro de poco ha de realizarse en el Alcazar de la plaza de Oriente.

Este personaje es el duque de Chartres, que acompañando á la condesa de París, está desde ayer entre nosotros.

La condesa de París, es muy conocida aquí, el que llamaba, pues, la atención, era su acompañante.

En él se fijaron las miradas de cuantos acudieron á la estación del ferro-carril del Norte.

El iustre viajero, hijo menor del difunto duque de Orleans, y por lo tanto, hermano del conde de París, aspirante al trono de Francia; es alto, delgado y de aspecto distinguido y simpático, sus ojos son azules y lleva barba corta. Por su aspecto no puede negar que es militar.

—Gracias, amigos míos; pero como tarde ó temprano os veréis obligados á hacer la puntería con exactitud, os suplico encarecidamente que no prolonguéis mi agonía. Lo que también os pido es que me apuntéis todos al corazón para que no desfiguréis mi rostro con vuestros balazos.... Volvamos á comenzar.

Y con la misma firmeza de voz, con la calma, repitió las palabras mortales, las unas después de las otras, con la misma lentitud que si hubiera estado mandando cualquiera maniobra militar; pero esta vez, mas dichoso que la primera, á la voz de fuego cayó en tierra atravesado de ocho balazos y sin soltar el reloj que apretaba en su mano izquierda (1).

Los soldados recogieron el cadáver, y le colocaron sobre la misma cama donde poco antes le habían sentado para meditar, hecho lo cual se puso á la puerta un centinela. Por la noche se presentó un hombre pidiendo que le dejasen entrar en el cuarto mortuario á lo que se opuso el centinela; pero habiendo hablado después con el comandante del castillo y enseñándole una orden que traía, después que el referido jefe la leyó,

(1) La esposa de Murat logró rescatar esta prenda de su marido con doscientos luis.

En el ejército francés es coronel de caballería y ha mandado mucho tiempo un regimiento de cazadores.

El duque de Chartres está comprendido en la proposición de expulsión, pendiente de exámen en la cámara francesa.

Roberto Felipe Luis Eugenio Fernando de Orleans, nació en París el 9 de noviembre de 1840, y contrajo matrimonio en 1863 con su prima la Princesa Francisca María Amelia de Orleans, hija del príncipe de Joinville.

Tiene cuatro hijos: María Amelia, nacida en 1865, casada recientemente con el príncipe Waldemar de Dinamarca; Enrique, que nació en 1867; Margarita, en 1869; y Juan Pedro, en 1874.

El duque de Chartres está siendo objeto de toda clase de atenciones por parte de la familia real española.

Pío Gil.

## LA JUNTA DE ACCIONISTAS DE LA SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

### III

La misma tendencia al aumento de operaciones que observamos en los *des-cuentos*, se advierte en las *cuentas corrientes* con garantía. Estas han aumentado de 500400 pesetas, que importaban en el año anterior, hasta 1089200 pesetas á que asciende en 31 de diciembre último, según el estado número 5; siendo, por lo tanto, la diferencia á favor del año 1885 de 588800 pesetas. El importe de los valores cedidos en garantía de aquellas cuentas y que son la base de ellas, alcanza la respetable suma de 2.837000 pesetas mensuales y los beneficios obtenidos por este concepto, se elevan á 10433 pesetas 36 céntimos. Respecto de estas operaciones debemos consignar lo que ya hemos indicado, con motivo de otras de idéntica índole; es decir, que el día en que las gentes conozcan sus ventajas y se sepa en todas partes, que sin necesidad de desmembrar el capital, cuando éste se halla constituido en valores públicos, se encuentra dinero á un interés mas módico que el producido por el capital mismo, se evitarán contratos ruinosos, y las cuentas corrientes con garantía, serán una de las operaciones de más porvenir de las establecidas por el Banco.

Han aumentado también en el año último los *gros* sobre el Banco Central y Sucursales; representando el total de los primeros 344214'27 pesetas, y los segundos, 1.143702'75 pesetas; y aunque el aumento es digno de atención, porque

lleno de sorpresa, dijo al centinela, que franquease la entrada á aquel hombre

—Dejad pasar al Sr. Luidgi, dijo.

Y el centinela haciendo con su fusil los honores de ordenanza á su comandante, dejó pasar á Luidgi; pero apenas habian transcurrido diez minutos cuando se le vió salir con un pañuelo ensangrentado, dentro del cual iba un objeto que el centinela no pudo ver ni adivinar por mas esfuerzos que hizo para ello.

Una hora después trajo el carpintero el ataud donde debía encerrar los restos del rey; pero no bien hubo entrado en el aposento, cuando comenzó á llamar á gritos al centinela: el soldado entonces entró, abrió la puerta para ver lo que ocurría, y el carpintero señaló con el dedo un cadaver sin cabeza.

A la muerte del rey Fernando encontraron dentro de un armario secreto de su cuarto esta misma cabeza, conservada con espíritu de vino (2).

(2) Preguntóse al general T. la razón de esto y contestó, que como Murat había sido juzgado y fusilado en un rincón extraviado de la Calabria, el rey de Nápoles temía que algún aventurero se presentase bajo el nombre de Joaquín, y quería en tal caso responderle enseñándole la cabeza de Murat.

siguiendo el orden de comparación que hemos establecido, supone 126496'92 pesetas en los giros sobre Madrid y 192293 pesetas 02 céntimos, cargo de las demás plazas del reino, no es esta operación de las que están llamadas á adquirir gran desarrollo, por las mayores facilidades que ofrece para el movimiento de fondos el sistema recientemente introducido de los *mandamientos de transferencia*, en los cuales, y apesar de lo exíguo del cambio fijo establecido por el Banco (0'15 por 100) encuentra el comercio mas ventajosa economía. A esto se debe, seguramente, en gran parte que *as cuentas corrientes* hayan ascendido en 1885 á la cifra verdaderamente enorme de 122.255400'59 pesetas y que el número de efectos, por el importe de aquella cantidad se fije en 22206.

Algún movimiento de alza encontramos igualmente en los *Depósitos* en papel ó valores, que el año de 1884 sumaban 2.848590'33 y en el de 1885 representan 2.911000 pssetas; pero este movimiento se acentua mas en los *Depósitos* en efectivo, que de 1488046 pesetas 52 céntimos, se han elevado en 1885 á la cifra de 1619225 pesetas 13 céntimos.

El dato, sin embargo, mas interesante de la Memoria, es el número de *acciones* domiciliadas en esta ciudad, que en la actualidad es de 1344, cuando en 1881 era solo de 328; en 1882 de 387; en 1883 de 701 y en 1884 de 1006. La Sucursal, en el documento que examinamos, consigna la probabilidad de que este número adquiriera mayores proporciones en los periodos sucesivos, y nosotros abundamos en aquel criterio, porque estos valores ofrecen á los capitalistas de algunos años á esta parte, todas las condiciones de seguridad, y al mismo tiempo las de un interés ó renta crecidos, con relación al que generalmente obtiene el dinero invertido en valores de índole parecida.

De intento dejamos de extractar el estado de *ganancias y pérdidas* comprensivo de los 28 años de existencia que cuenta la Sucursal, porque siendo un fiel reflejo de las vicisitudes que ha experimentado el comercio de esta plaza, la historia de ellas es sobradamente conocida de nuestros lectores; no omitiremos, sin embargo, el dato de que desde el año de 1883, el Banco cierra sus operaciones en esta provincia con beneficios que van en escala ascendente, y que los de 1885 ascienden á pesetas 50210 que unidas á pesetas 53117'07 de premio de cobranza percibido por la recaudación de contribuciones componen un beneficio líquido en el año de 103327 pesetas 07 céntimos.

Ocho días después de la ejecución en Pizzo, cada cual había recibido su recompensa. Trenta Capelli era coronel, el general Nunziante marqués, y Luidgi había sido *ren-*

FIN

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (11)

## CAUSAS CÉLEBRES

### MURAT

de la sala del consejo, y delante de esta tropa una pared de doce pies de altura; y tres pasos antes de llegar á esta pared había una grada con un solo escalón, sobre la cual se puso Joaquín, dominando con su talla á los soldados encargados de su ejecución.

Sacó el reloj, besó el retrato de su esposa y con los ojos fijos en él mandó preparar las armas. A la voz de fuego, cinco de los nueve militares dispararon sus armas; pero Murat estaba de pie todavía. ¿Qué indicaba esto? Que los soldados avergonzados de disparar sus armas contra su rey, habían hecho la puntería por encima de su cabeza.

Este fué el momento en que mas brilló el valor de león, que era la virtud particular del rey de Nápoles, porque ni la mas leve señal de trastorno se advirtió en su fisonomía ni un músculo de su cuerpo desfalleció; solamente mirando á los soldados con una expresión de amargo reconcimiento, dijo:

Para terminar la parte referente á operaciones de banca, réstanos solo decir, que según se consigna en la Memoria las *Cuentas de efectos protestados y Valores en suspenso* resultan sin movimiento alguno, lo cual habla muy alto en pro de la prudente y celosa administración de la Sucursal y de la formalidad, buena fé, y próspero estado del comercio de la plaza.

Dos estados, además, se insertan en la Memoria referentes á la recaudación de contribuciones; uno que comprende un extracto general de las cuentas de recaudación de 1.º de julio de 1869 hasta 31 de diciembre de 1885, y otro de los beneficios obtenidos en el mismo periodo de tiempo: expresando que los valores á realizar por el indicado servicio apenas llegan á la mitad del cargo de un trimestre, creemos decir lo bastante para que se comprenda la regularidad con que en esta provincia se practica la cobranza y, dejando consignado que las sumas formalizadas en el periodo antes citado ascienden á la suma de 80.136.106 pesetas 62 céntimos se tendrá exacta idea de la riqueza del país y de la excelente organización dada por el Banco á este servicio.

Los beneficios líquidos obtenidos en los años en que el Banco tiene á su cargo la recaudación, ó sea el premio de cobranza hecho efectivo con deducción de gastos, asciende á 567404'16 pesetas y si á esta suma se añade la de 686994'04 pesetas, que es el beneficio realizado en operaciones de Banca desde el año de 1858, en que se instaló la Sucursal tendremos un beneficio líquido de pesetas 1.254.398'20 alcanzadas en nuestra provincia por el primer establecimiento de crédito de la nación.

Tales son los datos que hemos entresacado de la Memoria de la Sucursal del Banco de España, concediéndole en nuestras columnas la atención y el sitio preferente que merece, y réstanos, para terminar, expresar nuestro deseo, de que continúe el Banco de España en esta provincia recorriendo con el concurso de todos, el próspero camino que le ofrece el estado floreciente del comercio, al cual ha prestado y puede seguir prestando importantísimos servicios.

Sueltos políticos

El diario conservador de los canovistas de esta ciudad dice que nosotros hemos promovido una zambra con el suelto que publicamos á propósito del conflicto habido en Santander por la cuestión del agua, y con una bondad solamente comparable á la de un padre de almas, y con gran celo en la defensa de sus hermanos en cofradía, concejales del ayuntamiento, ofrece deshacer el supuesto lío y apaciguarnos á todos los periódicos.

Muy buena nos parece la intención del seráfico colega; únicamente que por ahora son inútiles sus buenos oficios, porque el lío que él supone no existe.

Lo ocurrido es que, coincidiendo el conflicto de Santander por el agua, con cierta operación llamada subasta de agua para servir á los señores propietarios de fincas urbanas hecha por el ayuntamiento de esta ciudad, se nos ocurrieron las reflexiones que tanto han alarmado al colega.

Con este motivo cada periódico lo tomó como mas le convino y discurrió sobre ello, sin estudiar el verdadero sentido de la cuestión, esto es, sin enterarse que la tal subasta es algo sospechosa; en primer lugar, porque es completamente innecesaria; en segundo, que se hizo sin las formalidades que previene la ley para esos casos, y en tercero, que se adjudicó á un señor empleado del ayuntamiento, por ocho duros diarios, cuando según parece, había quien ofrecía el mismo servicio por tres duros. Conque ya vé el conservadorísimo colega que no hay ningún lío entre los periódicos, si lo hay, debe de estar en otro lado.

Con insistencia viene pidiendo *El Constitucional Dinástico*, periódico independiente, que digamos cuándo y en qué época se nombró el comité provincial del que forma parte como secretario nuestro distinguido amigo el señor Ballesteros. Si nuestro compañero se tomara el trabajo de registrar la colección de su periódico, fácilmente podría saber que el comité provincial se constituyó, según acta que obra en nuestro poder, el día 6 de octubre del año 1878 la cual publicó nuestro colega en su número 3154 correspondiente al día 8 de igual mes y año y reprodujo *La Iberia* el 11 de octubre número 6722.

Este es el comité que le ha desautorizado y cuya desautorización ha sido confirmada por el organo de nuestro partido en Madrid; sin embargo de lo cual con la mayor *sans facon* del mundo sigue poniendo al frente de su publicación «organó del partido en la provincia.» Queden los comentarios para el curioso lector, por más que por nuestra parte creemos que lo que espera el colega es contestación á ciertas cartas escritas á Madrid, pero nos parecería más lógico que suprimiera tan honroso título al que hoy no tiene derecho, hasta tanto que *La Iberia* y el comité le levanten la excomunicación á que se ha hecho acreedor, por su marcha no en armonía con los intereses políticos representados dignamente por los amigos á quienes nos referimos.

*La Unión Democrática* que se pasa de listo, apropósito de lo del indulto de los sublevados de Cartagena; dice que leerán con disgusto la noticia de la boda de la infanta doña Eulalia.

Solo faltaba que porque unos cuantos alteradores del orden público estuviesen para recibir la pena á que se han hecho acreedores por sus delitos, tuviésemos todos los españoles que vestir de luto y se prohibiera casarse á todo el mundo.

¿Por qué no recuerda el colega en vez de la boda de la Infanta, la triste situación y profundo dolor en que ha quedado la familia del heroico general Sr. Fajardo?

Asegura *La Unión Democrática* que ha leído con extrañeza que el banquete republicano verificado en Elche el 11 de febrero, estuviera presidido por el alcalde D. José Rodríguez.

Aun cuando la extrañeza del colega, no es justa, tratándose de un republicano, todavía la pasaríamos por alto, si se limitase á extrañarse. Pero no señor: á renglón seguido de la extrañeza, el colega, que siempre se ha de distinguir por sus rarezas, la emprende con nuestro amigo y correligionario á quien regala los calificativos que tiene por conveniente.

Ofender, no es decir la verdad, apreciable colega, y el alcalde de Elche, hombre de mas arraigadas convicciones que todos los amigos de *La Unión*, jamás ha renegado de sus ideas como lo ha hecho en mas de una ocasión el héroe de Tablada.

la plaza y después de haber echado una rápida mirada á los que en ella estaban, se dirigió con precipitado paso á uno de los corrillos y acercándose á un hombre, como de unos sesenta años, que en él había conversando con otros próximamente de su edad, le dijo:

—¡Tío Pedro!  
—¿Qué quieres, María?  
—Antonio acaba de llegar de Valencia y trae una carta de Juan.—Y esto diciendo le presentó un papel que sacó del bolsillo.  
—¿Y sabes lo que contiene?  
—Si viene cerrada....  
—No es eso. Lo que quiero decirte es si Antonio te ha dado á entender algo de su contenido.

—No señor; solo me ha dicho que ha dejado á Juan bueno y muy animado.  
—¡Muy animado!—dijo para sí el tío Pedro. Bueno, pues,—añadió después de un corto silencio que interrumpió la campana de la torre que convocaba á los fieles al templo;—conserva la carta y cuando salga mos de misa me la leerás.

María guardó la carta en su pecho y se dirigió á la iglesia.  
Instantes después la plaza quedó despejada.

Menester es confesarlo. La vida de las ciudades tiene más grandeza que la de los pueblos, pero en éstos el sentimiento religioso tiene una expresión más fervorosa, un se-

Sección Oficial

Boletín oficial

El de anteaer contiene:  
Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia, continúan en la corte sin novedad en su importante salud, excepto S. A. la infanta doña Eulalia, acerca de cuyo estado, el jefe superior de palacio, comunica á la presidencia las novedades que ya conocen nuestros lectores.

Reales ordenes referentes á las elecciones de Pozo de Puerto Real, Guareña y Pedroso.

Relación circunstanciada de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas por la factoría militar durante la segunda decena de febrero y por la de utensilios.

Circular de la administración de Propiedades é Impuestos disponiendo que los alcaldes formen y remitan en un plazo brevísimo las certificaciones duplicadas de la renta del 20 por 100 de sus propios correspondientes á 1884-85.

Edictos de los alcaldes de Santa Pola y San Juan sobre diversos servicios municipales.

Ejecutoria del juzgado de Alicante.

Telegrámas

Cuestión de Oriente

Londres 24.—Cámara de los comunes.—sesión de la noche última.

El Sr. Bryce, subsecretario de Estado, contestando á una pregunta sobre la cuestión de Oriente, declara que este momento es inoportuno, en concepto del gobierno inglés, para obtener del sultán una cesión territorial en favor de Grecia.

Rumores de paz

Semlin 24.—Aquí corre el rumor que se ha convenido la paz definitiva entre Servia y Bulgaria.

Abdicación del rey de Grecia

Viena 24.—Vuelve á circular el rumor de que el rey de Grecia está resuelto á abdicar en vista de las dificultades que le rodean; pero los despachos oficiales de Atenas desmienten en absoluto esta noticia.

Viaje del conde de Paris

París 23.—Esta tarde á las cuatro han llegado á Cannes el conde de París, la princesa Amelia y el duque de Braganza, siendo recibidos en la estación por un gran número de personas.

Ecós locales

La Caja Especial de Ahorros de Alicante, desde el 15 al 21 del corriente, ha verificado las siguientes operaciones:

297 empeños de alhajas, ropas y efectos comerciales por valor de pesetas 7,344.  
231 desampenjos de iguales valores, importantes 6417 pesetas.  
98 imposiciones, 4530 pesetas 50 céntimos.  
13 reintegros, 479 pesetas 18 céntimos.

En el tren-correo de ayer, llegó á esta ciudad nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Ballesteros, alcalde de Orihuela y secretario del comité provincial del partido.

D. José Méndez, aspirante de segunda clase á oficial de la administración de correos de Alicante, ha ascendido á primera clase y desti-

nado á servir en la ambulancia del ferrocarril de Madrid á Valencia de Alcántara.

Ciertas palomas de dudoso vuelo han sido multadas en estos últimos días por escándalos que ofenden á la moral.

A mal oficio se ha metido *El Constitucional Dinástico*; para dedicarse á corrector, debe ante todo cuidarse de que no hayan equivocaciones en sus números. Ayer nos echa en cara el que en el nuestro de anteaer, al fijar los precios de cotización, dijimos que los cambios de París se hallaban al 4'85, siendo así que se habían hecho operaciones al 4'84. Fuera de averiguar si ello es cierto, lo cual no merece ni tan siquiera mentarse, porque caso de ser falso el guarismo que aparece en nuestro número, es una de esas erratas de imprenta que por su poca importancia debiéramos despreciar, como de seguro hubiéramos hecho con otras, por cierto de mas monta, que hemos visto en el colega; por ejemplo en el día 24 que fecha telegrámas del 28, tomados del periódico *La Tarde*, y otro del Casino del propio día, que lo desfigura con la fecha del día 5, y aun más, el día anterior ó sea el del 23, en la cotización de la Bolsa, estampa en el telegrama del Casino el precio de 57'05, cuando el telegrama decía 58'30.

Ya vé el colega cómo le hubiera tenido más cuenta el callarse ese céntimo, que encontró como una falta.

No olvide el colega aquello de:  
Procure ser en todo lo posible,  
el que ha de corregir, incorregible.

El eminente actor D. Rafael Calvo y la compañía que dirige, no llegarán á esta capital hasta principios de la semana próxima que será probablemente el martes, pues se hallan en Gandía, según dice un periódico de aquella localidad en el siguiente suelto:

«Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que es un hecho la venida del eminente actor dramático D. Rafael Calvo á esta ciudad, en cuyo teatro lucirá sus extraordinarias dotes en las noches del viernes, sábado y domingo proximo, poniéndose en escena las escogidas obras dramáticas en que tanto se distingue el atleta de la escena española, tituladas *El Gran Galeoto*, *La Esposa del Vengador*, y *Un Drama Nuevo*.»

Ha sido declarado cesante D. José Compañ, oficial de la sección de contribuciones de la Delegación de hacienda de esta provincia.

Se ha confirmado por la superioridad la plantilla de contribuciones y rentas de la Delegación de esta provincia.

El señor gobernador ha ordenado al Sindicato la limpia de los brazales y acequias de riego, con objeto de sanear la huerta infestada de intermitentes.

La limpia, que debe ser completa, para evitar estancamientos de aguas en los cauces, ha de terminarse por todo el mes de marzo, y esperamos que el Sindicato cumplirá una orden que reclamaba la salud pública y que tiende á mejorar las condiciones sanitarias de nuestra hermosa huerta.

Se trata de establecer en la Glorieta de San Francisco, y en el sitio que ocupa la montaña rústica, una gruta en cuyo centro habrá una fuente que formará cascada, hermoseando la gruta estalactitas y cristalizaciones.

Aplaudimos la mejora, debida á la iniciativa de varios individuos del ayuntamiento. Ahora, lo que conviene, ya que dicho pa-

entra en su choza y descansa, entra en la iglesia y se consuela. Por eso cuando visita la casa del Señor, se inclina ante la majestad de su grandeza y encuentra en la fé el lenitivo de sus penas, como encuentra en su albergue el descanso de sus fatigas.

El tío Pedro y María al penetrar en el templo iban en busca también de consuelo para su espíritu preocupado. Los dos, después de tomar el agua bendita se arrodillaron y en esta actitud permanecieron hasta que se acabó la misa. ¿Qué idea atormentaba su pensamiento? ¿Qué le pidieron á Dios? No tardaremos en saberlo. Acompañémosles á su casa y asistiremos á la lectura de la carta de Juan, la cual es posible que en algo nos explique la causa de su inquietud.

La casa del tío Pedro era la mejor del pueblo. Cómoda, holgada, grande, denunciaba á primera vista que su propietario gozaba una posición desahogada con relación á las fortunas de la localidad. Y así era en efecto: el tío Pedro tenía un pedazo de pan, como vulgarmente suele decirse, pero llevado del mejor deseo y no teniendo mas que dos hijos se propuso darles carrera, gastando en sus estudios no solo las rentas de sus fincas si que también parte del capital. En la época que lo presentamos á nuestros lectores, el pobre padre se había reducido á lo mas indispensable y para que sus hijos pudiesen concluir sus carreras. El mayor llamado Pablo estudiaba para sacerdote y el segundo llamado Juan para abogado. Sus tierras y su casa, pues los

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (1)

EL BOCETO DE UN CUADRO

POR

D. Carmelo Calvo Rodríguez

I.

Yendo de Denia á Valencia, allá en el último confin del horizonte mirando hácia la derecha, se distingue apenas un pueblo, oculto entre los pliegues del magnífico ropaje con que se engalana la tierra del antiguo marquesado que linda con la feráz y rica huerta de Valencia.

Si dejando la carretera nos hubiésemos internado, en una mañana de los primeros días del mes de Junio de 1873, en el pobre camino que á él conduce, hubiésemos oído los graves sonidos de la campana de su iglesia que el eco repetía en la soledad de los campos anunciando la celebración del Santo sacrificio de la Misa.

Era domingo. La gente se dirigía al templo situado en la plaza del pueblo; en ésta había algunos corrillos de hombres esperando el tercer toque de la campana para entrar en la Iglesia. Momentos antes de que éste sonase, una mujer, casi una niña, asomó en

seo va á ponerse en tan buenas condiciones, es que se tenga mucho cuidado con la carretera de la estación.

Hoy se terminan con el ejercicio práctico las oposiciones á escuelas vacantes de maestros, habiéndose presentado cuarenta opositores, de los que han llegado solo quince al último ejercicio.

Ecos de los pueblos

Cocentaina 24 febrero 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Mucho me complazco en participar á V., que en esta población han desaparecido casi por completo las máscaras que en otros años han invadido nuestras calles, insultando á cuantas personas encontraban al paso, valiéndose de la careta para decir lo que sin ella jamás se hubieran atrevido.

Digo casi por completo, porque hasta la fecha, no he visto más que seis ó siete máscaras que han salido sin duda, con el fin de que no se eche en las tinieblas del olvido tan civilizadora costumbre.

La verdad, señor director, no comprendo como en las poblaciones de poco vecindario, permiten las autoridades una costumbre que no puede reportar otro bien que el de encender la tea de la discordia en el seno de la familia, y que los que la siguen, no se proponen otra cosa que calumniar en público, sirviéndose, como he dicho antes, del antifaz para decir lo que sin él jamás se atreverían.

En este pueblo ha habido año que se han contado hasta cuatro salones de máscaras; pero en el presente, gracias á la compañía dramática que dirige el Sr. Jordan, la que nos hace pasar muy buenas veladas en nuestro teatro, nadie se ha acordado de salones, y ¡ojalá! que nunca se acordasen.

Es muy digna la idea, ya realizada, de algunos labradores, de formar un Casino agrícola, que á la vez de que les sirva de grato recreo, fomente el desarrollo de la agricultura que es la principal fuente de riqueza de este pueblo. A pesar de contar con muy pocos días de existencia, son ya ciento ochenta el número de socios que concurren á él.

Sin más por hoy se despide hasta la otra su afectísimo S. S. Q. S. M. B.,

El Corresponsal.

En un estanco de Rafal robaron el día 22 175 pesetas y sobre un kilogramo de tabaco y enterada la guardia civil de Dolores, acudió á aquel pueblo logrando capturar al autor del robo encontrándole escondido parte del tabaco, por lo que fué entregado al juez municipal.

Ha sido entregado á los tribunales el ayuntamiento de Almoradí por no haber expuesto al público las listas de electo es para concejales en el tiempo que la ley previene.

Dice El Serpis del 24 de los corrientes:

«En la noche pasada, según se nos participa, se ha efectuado un robo en uno de los cajones ó puestos de la plaza del mercado. Al ir á abrirlo esta mañana, ha aparecido fracturada la cerradura encontrándose á faltar unos diez y ocho duros en matálico y un queso de bola.

Los autores no han sido hasta ahora habidos.»

Se ha concedido autorización á D. Juan White, D. Eduardo Carreras y D. Salvador Cordona para que en término de un año estudien el proyecto de canalización del río Jucar, desde su desembocadura en el Mediterraneo hasta Cullera, comprendiendo el estudio de obras en la playa de esta última villa.

Según versiones, en la villa de Penáguila fué herido gravemente hace algunos días, un vecino de aquella población.

El último sábado por la noche, se le hicieron once disparos á un sujeto en Vall de Alcalá, llamado Vicente Alcaráz, el cual se halla procesado como complicado en un robo que se cometió en una casa de campo del término de Pego.

Ha presentado la dimisión del cargo de médico del hospital provincial de Alcoy de esta ciudad, D. Carlos Ferrándiz.

Ha empezado á hacer uso de la licencia de treinta días que le ha sido concedida, el Registrador de la Propiedad, nuestro distinguido amigo D. Juan Martínez Sandoval.

Según dicen de Gorga, ha producido honda impresión en el ánimo de los conservadores de aquella villa, el Real decreto publicado en la Gaceta del día 19 del actual, referente á la reposición de los ayuntamientos, pues creen, y con fundamento, que el triunfo de la legalidad

ha de ser funestísimo para los que como estos señores, se hallan ocupando puestos que en manera alguna les corresponden.

Decididamente el día 6 del próximo marzo dejará oír la Patti sus admirables trinos y gorgoros al público valenciano en el teatro Principal de Valencia. La celebrada cantante tomará parte solamente en una función. La opera elegida es La Traviata, lo que permitirá admirar sus prodigiosas vocalizaciones y las riquísimas joyas con que adorna su garganta, que son, según hemos oído decir, de un valor incalculable.

Correo de Madrid

Madrid 24 febrero 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: Lo que hemos dado en llamar aquí política, es decir, la política personal, ya no ofrece atractivo por efecto sin duda de la anticipación con que se empezó á tratar; así que las cuestiones concernientes á las próximas elecciones y á los candidatos, apenas si se tratan hoy entre otros que los interesados directamente en obtener un asiento en el Congreso, pues todo el mundo está convencido de que dada la sincera imparcialidad que el gobierno ha de observar ante la lucha en los comicios, aquéllos que tengan fuerzas propias y verdadero arraigo en los distritos, serán los vencedores, y las Cortes por este medio reunidas, serán la verdadera representación del país.

Para los hombres que apartándose de las mezquinas luchas é intrigas de los partidos, se ocupan en los sucesos que pueden verdaderamente contribuir al engrandecimiento de nuestro país y á su buen nombre entre las demás potencias, ha sido de muy buen efecto el último decreto del Ministerio de Ultramar sobre el establecimiento de gobiernos y guarniciones en las Carolinas y Palaos.

Estas islas que además de su gran importancia como colonias, la han de tener grandísima el día no lejano en que se termine el canal de Panamá; como puntos de escala y depósitos para toda la navegación entre las procedencias de todos los mares de Asia y la América occidental, necesitan estar garantidas contra todo accidente parecido al último surgido con Alemania.

El Sr. Gamazo, teniendo en cuenta tan poderosísimas razones, ha dado el referido decreto, que sin duda le aplaudirán todos los españoles, como merece.

La infanta doña Cristina sigue un poco mejor, según el parte facultativo, pero sin haber desaparecido la gravedad.

El estado de doña Eulalia, que tan grande interés despierta entre todas las clases, es mejor.

La boda de esta ilustre y simpática princesa no se verificará hasta el 4 ó el 6 del mes próximo.

Llegaron ya la condesa de París y el duque de Chartres.

Del extranjero, pocas nuevas; el nuevo gabinete portugués ha dado ya su programa ampliamente liberal: en él ofrece rebajar los impuestos y pide á los partidos políticos una tregua para plantear sus reformas.

Parece que se nota alguna agitación en Polonia á consecuencia de las noticias que se reciben referentes á los proyectos que se proponen votar las Comaras prusianas, dando gran preponderancia á los elementos prusianos en aquellas provincias.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Cura telegráfica

Entre los empleados de telégrafos existen en New York algunos médicos jóvenes que no han podido reunir aun clientela suficiente para dedicarse únicamente á su profesión ó facultad.

Hace pocos días un despacho recibido en la central dió ocasión á que uno de estos médicos telegrafistas realizara la siguiente cura.

El despacho iba dirigido á un médico, cuya residencia dista bastante de la estación telegráfica, y en él se le pedía asistencia rápida para visitar y cuidar á una joven que se había envenenado tomando una gran dosis de láudano.

El telegrafista médico envió el despacho á su destino; pero inmediatamente, considerando que todo retraso ponía en inminente peligro á la enferma, telegrafió al farmacéutico más inmediato á la casa de la joven emponzoñada participándole el caso, fijándole el tratamiento necesario para destruir los efectos del láudano y rogándole que fuese inmediatamente á la habitación de la enferma con la medicina.

Puede juzgarse del asombro de la familia en que esta desgracia ocurrió al ver entrar al boticario vecino, que ejecutó con perfecta conciencia y gran cuidado cuanto le decía el telegrama del médico telegrafista, salvándose de este modo la joven, que tal vez hubiera succumbido antes de llegar el médico de la casa sin el rasgo generoso, y natural á la vez, del médico telegrafista.

El eucalipto contra las fiebres

Un periodista portugués, escribe lo siguiente á La Correspondencia:

«Como todo lo bueno debe imitarse, y doblemente si se trata de algo que contribuya á producir resultados beneficiosos á la humanidad, me apresuro á dar á conocer lo que los portugueses han hecho y hacen para mejorar las condiciones higiénicas de algunas de sus insolubles localidades.

Es una cosa sumamente sencilla; hacen plantaciones de eucalipto.

Los beneficios que este arbol reporta á la salud son indiscutibles. En el trayecto que forma la vía férrea de Lisboa á esta población, se ven pueblos situados en la misma orilla del Tajo, defendidos por grupos de eucalipto que absorben en sus frondosas ramas las emanaciones pútridas y perniciosas del limo depositado ó arrojado por las aguas y de otras materias deletéreas. Y en cortijos y casas de campo, donde una vivienda alberga un ser humano, donde la necesidad obliga al hombre á tener su habitación y en que las condiciones del terreno son manantial perenne de calenturas, tercianas, fiebres palúdicas ó intermitentes, allí los eucaliptos extienden sus benéficos brazos para preservar con su saludable aliento de los ataques é invasiones de esas crueles y mortíferas enfermedades.

En esta misma ciudad de Elvas se ven las carreteras con plantaciones de eucalipto á uno y otro lado y grupos de pequeñas alamedas de ellos en las casas de campo. Puede asegurarse que apenas hay una de estas que no tenga eucalipto protector al pié de sus paredes.

Este arbol crece y se desarrolla con gran rapidez; se eleva á una altura gigantesca, es elegante y de singular belleza, y tiene, sobre todo, virtudes especiales para purificar la atmósfera, disolviendo los miasmas en sus hojas y ofreciendo su corteza un precioso medicamento para determinadas enfermedades.

En España, donde hay tantos pueblos diezmados periódicamente por las fiebres, ¿no habría medio de hacerles la misericordiosa donación de algunas docenas de ese arbol que los portugueses tienen profusamente distribuidos hasta en sus carreteras y caminos vecinales? Y esos hoteles de la Castellana, ¿no podrían ser sombreados por eucalipto, con lo cual quedarían libres de los peligros de la humedad y de la atmósfera insalubre bajo la cual se hallan muchos situados? Doy el diagnóstico; á los que lo necesiten corresponde lo demás.—M.»

Interesante á los enfermos

Acaba de establecerse en Orihuela calle de San Juan, núm. 26, una clínica Oftalmológica médico-quirúrgica, para la curación de las enfermedades de los ojos, bajo la dirección de los reputados oculistas, doctores en medicina y cirugía, Sres. Uson y Pérez.

Partidarios de la verdad con hechos prácticos, y por consiguiente enemigos del charlatanismo, excusan citar aquí un sinnúmero de curaciones brillantes, llevadas á cabo en las principales capitales de España y América, limitándose únicamente á asegurar la pronta y radical curación de las enfermedades de los ojos, ya sean agudas graves ó ya crónicas y rebeldes que se hayan resistido á los tratamientos generales; contando para ello con poderosos elementos y de resultados infalibles.

También se curan en dicha clínica otras varias enfermedades, con especialidad las de la matriz: úlceras atónicas de las piernas, cáncros ó cáncrudos limitados externos, gastrálgias ó males de estómago y otras afecciones análogas.

Los que no tengan remedio serán desengañados desde luego.

Horas de consulta: todos los días desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde, en Orihuela, calle de San Juan, núm. 26. 8-8

Movimiento del puerto

Vapor español Ville de Cette, procedente de Marsella, con 1 caja quincalla, E. J. Miró.—1 caja porcelana.—1 caja loza y una jardinera, todoal mismo.—1 sombrererolencería, M. Isanjou.—10 cajas licores, Rafael Rico Soriano.—5 cajas telas metálicas, al mismo.—7 cajas maquinaria, Gilbert Terol.—1 cubo queso, Juan Fernández.—1 caja vidriería, E. J. Miró.—1 balote fieltro, Francisco Ribelles.—1 barril coñac, Pedro J. Amorós.—10 cajas coñac y 1 caja etiquetas, todo al mismo.—200 pipas vacías, Faes hermanos.—100 pipas vacías, Manuel Isanjou.—90 pipas vacías, M. J. Rico.—73 pipas vacías, á la orden.—50 pipas vacías, J. Pérez Chápuli.—25 pipas vacías, Ravello é hijo.—70 pipas vacías, Hijo de Juan M. Dols.—2 cubos queso, J. de M. Nuñez.—1 bala pelo de camello, Francisco Ribelles.—2 sacos aprestos para sombreros, al mismo.—2 cajas sedas, Cubera Antonia Alcoy.—1 bala hilo algodón, al mismo.—500 sacos trigo, á la orden.—100 sacos trigo á la orden.

Vapor español Vargas, procedente de Marsella, con 4 cajas ferreteria y quincalla, Ramón Clement.—2 cajas muebles, H. J. Carratalá.—1 caja quincalla, Viuda de Fajardo.—10 cajas drogas, J. Fernández.—1 caja quincalla, Pascual López.—38 fardos té, á la orden.—2 cajas tubos de latón, Lledó hermanos.—1 caja metal labrado y 1 caja quincalla, A. G. López.—1 caja agua mineral, á la orden.—2 cajas drogas, á la orden.—80 barricas cloruro de

cal, H. J. Carratalá.—2 barriles aceite de oliva, al mismo.—6 cajas tejidos, B. Morales.—3 cajas vidrio, E. J. Miró.—110 sacos habichuelas, Rigoberto Ferrer.—100 sacos habichuelas, á la orden.—150 sacos pezuñas, Rafael Inglada.—3 cajas tegidos, Lillo é hijo.—4 cajas estaño en hojas, Juan Fernández.—4 barriles azucar, Alejandro A. García.

Vapor español Grao, procedente de Marsella.—20 pipas vacías, M. Isanjou.—24 bocoyes vacíos, H. J. Carratalá.—50 pipas vacías, Guillen López.—64 pipas vacías, Eusebio Furió.—200 pipas vacías, Laguillón.—50 pipas vacías, M. Isanjou.—85 pipas vacías, Antonio Samper.—6 barricas azucar Rigoberto Ferrer.—6 barricas azucar al mismo.—4 cajas madera labrada, H. de Carratalá y Blanes.—30 pipas vacías, Jaime Ferrer.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Santa Guadalupe. SANTO DE MAÑANA.—San Leandro.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 25 (2 t.)—Han corrido rumores en el extranjero de que el Sr. Camacho se hallaba gravemente enfermo.

Se atribuye esta noticia á una jugada de Bolsa.

Se dá por seguro una combinación de gobernadores.

Madrid 25 (2-20 t.)—Es inexacto que hayan sido llamados á Madrid varios coroneles de regimientos residentes en provincias.

Anoche estuvo concurrendísimo el Círculo Conservador.

Asistió el Sr. Cánovas.

Madrid 25 (3 t.)—El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha confirmado la pena impuesta á D. Enrique de Borbón, duque de Sevilla.

Es seguro que los demócratas-progresistas celebren la asamblea anunciada.

Se ha confirmado la fundación de un nuevo estado independiente en Africa, proclamándose emperador un oficial belga.

Madrid 25 (3 t.)—Se encuentra mas aliviado de su dolencia el ministro de la Gobernación.

La boda de doña Eulalia se verificará el día 6 de Marzo.

Ha llegado á Cádiz el vapor correo de la Habana.

Madrid 25 (3-40 t.)—En Consejo de ministros se han discutido y acordado las atribuciones que se conceden á los gobernadores de Filipinas.

Se acordó también crear una Audiencia en Cuba.

Se dá por seguro el desarme de Grecia.

Madrid 25 (3-50 t.)—Fracasa la coalición republicana.

El Sr. Sardoal no dará el banquete anunciado.

En Consejo se trataron cuestiones electorales.

No asistieron los ministros de la Gobernación y Hacienda.

Madrid 25 (4 t.)—El papa ha dirigido una circular á todo el orbe católico, declarando que le es imposible seguir viviendo en Roma.

Es objeto de vivos comentarios la visita de Fray Ceferino González á las personas reales.

Se espera la nota de nuestro representante cerca del Vaticano.

Madrid 25 (4-5 t.)—El ministro de Hacienda proyecta la reorganización de las fabricas de tabacos.

La infanta D.<sup>a</sup> Cristina restablecida.

La regente ha firmado hoy los ascensos reglamentarios del cuerpo médico de la armada.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 25 (10<sup>h</sup> 20 n.)—En el Consejo de Ministros que ha presidido hoy la Reina el señor Sagasta ha hecho el acostumbrado resumen de política interior y exterior, despachándose después algunos asuntos de escasa importancia.

Sigue enfermo el ministro de la Gobernación.

Después del Consejo con la Reina, se han reunido los ministros en la secretaría del Estado.

Pueden darse por fracasadas las negociaciones.

Coalición republicana electoral.

Los obreros franceses proyectan en Setiembre un congreso internacional socialista.

Después de la hora oficial de Bolsa han bajado los fondos públicos.

Madrid 25 (12<sup>h</sup> 15 n.)—Se ha recibido un telegrama de París diciendo que un periódico de aquella capital asegura que Ruiz Zorrilla muéstrase esperanzado de su triunfo.

La condesa de París marcha á Sevilla.

Las proposiciones de paz entre Servia inadmisibles.

Escasez de noticias políticas del interior.

# SECCION DE ANUNCIOS

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS

y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barreñas.
Tenazas.	Berbiquí.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

### Compañía Colonial

CHOCOLATES, CAFÉS Y TES

26 REGOMPENSAS INDUSTRIALES

DEPÓSITO GENERAL

Calle Mayor, números 18 y 20,

MADRID

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 38 reales onza.

### Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid Remesas á provincias.

### D. Juan Alted Navarro

Decano de procuradores

Se ha trasladado á la plaza de Ramiro, número 7, cuyo despacho ofrece á sus clientes, amigos y demás que gusten honrarle con su confianza.

### A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

### HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### SUPERIORES CAFÉS

### DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á.	2 pesetas los 400 gramos.
Puerto Rico y Caracolillo . . . . .	2,50 — —
Puerto Rico y Moka . . . . .	3 — —
Moka puro . . . . .	4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tejioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias. Depósito Central, Puerta del Sol, 13

### LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.